

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari penelitian skripsi yang berjudul “Situs Calon Arang Menurut Kepercayaan Masyarakat Kediri dan Penganut Hindu Bali di Desa Sukorejo Kecamatan Gurah Kab. Kediri ini maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Situs Calon Arang memiliki makna dan kekuatan spiritual yang mendalam bagi masyarakat Kediri, yaitu terlihat dalam kegiatan spiritual yang dilakukan di situs ini. Adapun masyarakat Kediri yang datang berkunjung untuk melakukan ritual maupun doa, memiliki kesamaan tujuan yaitu agar, mendapatkan kesejahteraan, melestarikan dan menghormati hubungan dengan leluhur mereka. Hal tersebut juga dipengaruhi oleh kesaktian ilmu yang dimiliki Nyi Girah pada zaman dahulu yaitu seperti Ilmu Teluh, seorang Tabib Unggulan, sehingga sampai saat ini masih dipercayai dapat memberikan manfaat bagi masyarakat Kediri. Dan situs ini dipercayai memiliki energi spiritual yang dapat membawa manfaat bagi mereka yang datang.
2. Kepercayaan masyarakat Hindu Bali terhadap Situs Calon Arang dipengaruhi oleh keterikatan Calon Arang dengan leluhur mereka, yaitu Mpu Kuturan, seorang patih Raja Udayana Bali yang memiliki pengaruh bagi masyarakat Bali. Serta kesaktian ilmu yang dimiliki sosok Calon Arang yang dapat berubah menjadi perwujudan dari Dewi Durga, yang merupakan istri dari Dewa Siwa, yaitu salah satu dari 3 Dewa utama yang disembah oleh umat Hindu. Hal tersebut menandakan masyarakat Hindu Bali memiliki kesadaran melalui aspek historis, bahwa dari kesaktian ilmu

yang dimiliki Nyi Girah masih memberikan manfaat bagi mereka hingga saat ini. Sosok Calon Arang Adapun Calon Arang sebagai perwujudan dari Dewi Durga adalah figur yang dihormati sebagai simbol kebijaksanaan, kemakmuran, dan kesaktian.

B. Saran

Penulis menyadari bahwa penelitian ini merupakan sebagai salah satu contoh bagian dari proses penelitian yang belum sempurna, dan dapat bisa lebih di sempurnakan oleh peneliti selanjutnya yang memiliki ketertarikan untuk melakukan penelitian di Situs Calon Arang. Dalam beberapa hal, penelitian ini memiliki kekurangan dan keterbatasan, tetapi penulis percaya bahwa hasil penelitian ini dapat menjadi bahan referensi yang berguna bagi para peneliti lain yang ingin melakukan penelitian lebih lanjut terkait dengan situs Calon Arang. Oleh karena itu peneliti harapkan, penelitian ini dapat menjadi bagian dari kontribusi untuk meningkatkan pengetahuan dan pengembangan ilmu sejarah dan budaya, serta dapat meningkatkan hubungan spiritualitas kita terhadap Tuhan Yang Maha Esa.